

L'AUDERGHEMOIS

Journal d'information de la Commune d'Auderghem

Mars - Avril 2009 - n°49



Deuxième édition du carnaval "Other game"

22 mars: tout Auderghem fêtera le carnaval!

Le dimanche 22 mars prochain, c'est à Auderghem qu'il faudra se trouver! Pour la deuxième année consécutive, le service de la Cohésion sociale organise un grand carnaval. Portée par le succès

de l'année dernière, cette nouvelle édition rassemblera trois fois plus d'acteurs. Autrement dit, trois fois plus d'animations et de douce folie. Contrairement à 2008, la fête ne partira pas de Rouge-Cloître

mais elle essaimera aux quatre coins de la commune pour converger vers le centre. Principal lieu de rendez-vous: le square Degreef (St-Julien) d'où partira un cortège géant...
Page 3

P2 Octroi de primes pour la lutte contre le cambriolage

P3 Sacs verts: reprise des collectes

P3 Soirée débat et grand dîner marocain

P4 Pierre Tombal au Centre d'Art de Rouge-Cloître

P4 Peut-être un award pour les écuries de la Chasse Royale?

Pinoy, lauréat du concours "Quartier durable"

Un pari sur la solidarité de quartier

C'est une première qui pourrait inspirer tout Auderghem! Le quartier Pinoy vient de remporter le concours "Quartier durable" organisé par Bruxelles-Environnement.

Créé en janvier 2008, le comité de quartier a présenté cinq projets originaux, tous axés autour de la convivialité, de la solidarité et du respect de l'environnement. Parmi ceux-ci, la mise en place d'un système d'échange de services entre les habitants du quartier, la mise à disposition de paniers "bio" ou

encore l'organisation d'achats groupés pour ceux qui souhaitent investir dans des panneaux solaires ou des chaudières peu énergivores.

Mobilisant habitants, école et commerçants, ces projets bénéficieront d'un subside de 12.000 euros ainsi que des conseils de Bruxelles-Environnement. Leur mise en oeuvre se fera progressivement au cours de cette année. A terme, l'expérience pourrait être partagée avec d'autres quartiers...
Page 4

Redécouvrez les étoiles à Rouge-Cloître P4





Lauréat du concours "Quartier durable"

Pinoy: 5 projets pour mieux vivre ensemble

Suite de la page 1

Le projet "Ensemble, vivons mieux à Pinoy" s'articule autour de cinq grands axes. Le premier thème a été inauguré fin janvier. Il porte sur la mise en place d'un Système d'Echange Local (SEL).

Des échanges de services entre les habitants

Le principe? Une heure de service vaut une heure quelle que soit la complexité ou la compétence du prestataire. *"Suite à la 1^{ère} réunion, il y a déjà des propositions, quelques hommes se proposent pour des travaux manuels, d'autres pour des aides plus administratives ou liées à l'apprentissage des langues. D'autres encore sont prêts à donner des cours de peinture, de saxo, des travaux de couture en échange de jardinage ou de bricolage..."*. Ce service de "citoyen à citoyen" fonctionne de manière

démocratique. Les membres participent tant aux tâches de fonctionnement qu'aux échanges et décident de l'avenir du projet.

Mobilité, achats groupés et paniers "bio"

Deuxième volet du projet "Pinoy": convaincre les habitants d'adopter une autre mobilité. Le comité organisera deux séances d'information ("En voiture autrement" et "Autrement qu'en voiture") pour préparer la prochaine semaine de la mobilité à laquelle il espère pouvoir participer activement.

Troisième axe: l'utilisation rationnelle de l'énergie. Dans un premier temps, le comité propose aux habitants de participer au Défi Energie de Bruxelles Environnement pour apprendre les petits gestes qui diminuent la facture. En parallèle, une réunion d'information sur les primes aux investissements "verts"

sera organisée le 18 mars prochain. Le comité en profitera pour préparer l'étape suivante: la mise en place d'achats groupés. L'idée? Réaliser des économies d'échelle et encourager les habitants à investir dans des panneaux solaires thermiques ou photovoltaïques, des chaudières à condensation, etc.

Enfin, deux autres projets verront le jour au printemps prochain. L'instauration d'un système de paniers "bio" à prix démocratique sera proposée en collaboration avec les commerçants du quartier. Et plusieurs bacs à compost seront mis à disposition des habitants. Ce qui permettra d'associer les élèves de l'école Pré des Agneaux qui utiliseront cet engrais pour l'entretien des bacs à fleurs disposés dans le quartier.

Infos : comitepinoy@gmail.com

SEL : Christiane Maegerman,
0474/724.092 ou info@selpinoy.be

Contactez votre commune

Cabinet du Bourgmestre	02/676.49.99/76
Police	02/676.49.14
Population, certificats, cartes d'identité, copies conformes, passeports	02/676.48.99
Mobilité, cartes de riverains	02/676.48.76
Permis de conduire	02/676.49.90
Mariages, naissances, décès	02/676.48.92
Urbanisme, environnement	02/676.48.55
Espace public	02/676.48.61
Animations	02/676.48.86
Maison de la Prévention	02/649.77.44
CPAS	02/679.94.10
Maison de l'Emploi	02/660.53.00
Déchetterie	02/675.34.31
Action sociale, seniors & jeunesse	02/676.48.12

Prévention contre le vol

Des primes pour protéger son habitation

Pour lutter contre le cambriolage, Auderghem a décidé d'octroyer une prime aux habitants qui sécurisent leur habitation. Cette prime vise les mesures de protection non électronique: installation de vitrages sécurisés, de systèmes de sécurisation des portes, volets, fenêtres, portes de garage, etc.

Attention: les demandes doivent être introduites avant les travaux. Un officier de police se rend alors à domicile pour évaluer les moyens à mettre en oeuvre.

Concrètement, la prime peut couvrir jusqu'à 40% de la facture avec un plafond de 300 euros. La demande peut émaner soit du propriétaire soit du locataire. La décision d'octroi intervient après vérification des travaux et dépend de la situation du ménage et de ses revenus.

Pour les demandes et les conditions d'octroi: Séverine Dohet - Maison de la Prévention 02/648.14.40

Trois cortèges et une grande fête populaire

Le Roi Carnaval vous attend costumés

La deuxième édition du Carnaval d'Auderghem promet d'être grandiose! Pas moins de trois cortèges partiront de différents quartiers pour se rejoindre au centre de la commune et faire la fête au son des fanfares, des chars et des groupes constitués par plusieurs centaines de participants.

Un premier groupe partira de Ste-Anne, et un deuxième du quartier Pinoy (lire ci-dessous). Mais c'est au cœur de St-Julien que les organisateurs invitent le public à les rejoindre dès 14h. C'est de là que le cortège géant, emmené par le Roi Carnaval, s'ébranlera pour descendre vers le centre.

Venez déguisés... et soyez élu Roi ou Reine Carnaval!

La rencontre entre Saint Julien et Sainte Anne, qui promet quelques scènes mémorables, aura lieu au carrefour Souverain/Wavre. Le cortège se dirigera alors vers la place communale pour se terminer par un spectacle au cours duquel "l'hiver sera mis en pièce". Une fois ce rituel accompli, la fête pourra battre son plein au milieu des échoppes, des bars et des concerts prévus pour l'occasion.

"Des masques seront distribués au public, mais nous encourageons les gens à venir déguisés, déclare Gaëlle Coulanges, coordinatrice. En plus du plaisir de se joindre à la parade, l'élection du meilleur costume désignera le prochain Roi ou Reine Carnaval en fin

d'après-midi sur la place communale!". Le programme détaillé de cette journée sera publié dans le *Journal du Carnaval* disponible prochainement chez les commerçants auderghemois. Avec, en exclusivité, l'hymne composé pour l'occasion...

Tout le milieu associatif mobilisé pour faire la fête

Ressuscité après plus de 20 ans de disparition, la première rédition du Carnaval d'Auderghem avait, l'année dernière, rencontré un très large succès. Organisé en quelques semaines à peine, ce pari fou avait d'emblée séduit plus de 2.000 personnes.

Pour l'édition 2009, le service de la Cohésion sociale a fait encore plus fort: cette fois-ci, le carnaval rassemblera, et c'est une première, presque tout le milieu associatif auderghemois. Les spectateurs auront donc toutes les chances d'apercevoir dans le cortège des personnes qu'ils connaissent...
"L'expérience permet de tisser des liens avec les habitants mais aussi avec les associations, déclare Jany Crucifix, échevine de la Cohésion sociale. *Pour nombre d'entre elles, c'est également*

l'occasion de profiter du thème du carnaval pour mettre en place un projet qu'elles poursuivront toute l'année. Pour la plupart des acteurs, ce dimanche 22 mars sera donc l'aboutissement d'une année de travail".

Le service de la Cohésion sociale a ainsi coordonné pendant toute l'année une mosaïque d'expériences, d'idées et de savoir-faire pour présenter aux Auderghemois un grand défilé. En feront partie (dans le désordre): les animateurs et membres du Pavillon, les APS et l'antenne du Lambin de la Maison de la Prévention, Fred le tatoueur et sa bande, les autorités communales, l'ESAC, le Roi Carnaval '08, l'APAC, Vie Féminine, la Maison des Jeunes, les professeurs et élèves de l'Académie de musique, Francies le boucher, l'association des commerçants du quartier Pinoy, Brazz et ses danseurs de capoeira, le centre culturel Den Dam, la confrérie des Lavandières, Zenon et Mwana y Mundo, l'asbl Bédémoniaque, les peintres d'Auderghem, le Centre d'Art de Rouge-Cloître et bien d'autres encore...

Programme et points de rendez-vous

1er point de rendez-vous:

14h à St Julien (côté Av. Lebon)

- Rassemblement et accueil du public: char avec chorégraphie tout en douceur dans une atmosphère vénitienne, ménestrels, groupe masqué, char à vin chaud, distribution de masques par les Charlatans-poètes.
- Mise en place par les Gruyers pour accueillir le Roi Carnaval '08, les autorités communales et leur escorte.
- Sortie du géant de Saint Julien.
- Arrivée de Charles Quint et ouverture du cortège.
- A hauteur de la place Balis, ralliement du cortège par le groupe venant de Pinoy.

2è point de rendez-vous:

15h30 carrefour Wavre/Souverain

- Rencontre avec le cortège "le passé d'Auderghem" venant de Ste-Anne: fourmi géante, confrérie des Lavandières, groupe des Petits boutons, les musiciens bûcherons de Zenon et le char BD accompagnent Ste Anne la cantatrice et un choeur d'enfants.
- Rencontre entre Saint Julien et Sainte Anne.
- Déplacement vers la place communale.
- Chasse et battue chorégraphiée pour mettre l'hiver en pièce.
- Hymne composé pour l'occasion.
- Cortège final sur la place.
- Election, ouverte à tous, du Roi ou de la Reine Carnaval '09.
- Fête populaire avec fanfare, chorale, danses, concerts, spectacles, bars et échoppes.

En bref

Collecte des sacs verts

Les sacs verts reviennent avec le printemps. Bruxelles-Propreté reprendra la collecte des déchets de jardin à partir du 05 avril.

Le Maroc à l'honneur

Dans le cadre du projet de coopération avec deux villages du sud marocain, Auderghem Tiers-Monde organise le 27/03 une soirée débat au Penthouse de la Maison communale. A 18h: conférence sur le Maroc aujourd'hui et la place des femmes (entrée libre). A 20h: grand souper marocain (10/5 EUR). Réservations au 02/673.34.62



05/03 - 12/04 : le plus connu des fossoyeurs est au Centre d'Art

Pierre Tombal à Rouge-Cloître

En bref

Alain Courtois remettra les Mérites Sportifs auderghemois

La cérémonie de remise des Mérites Sportifs, qui récompensent chaque année des sportifs auderghemois pour leurs performances, se tiendra le 18/03 à 20h au Centre culturel. Cette soirée sera rehaussée par la présence d'Alain Courtois, fer de lance de la candidature "Benelux" à l'organisation de la Coupe du monde de foot 2018 et de Thomas Chatelle, joueur d'Anderlecht. Au programme également, une démonstration d'activités sportives.

Entrée libre, sans réservation.

28/03 : (re)découvrez les étoiles à Rouge-Cloître

Dans le cadre de l'année internationale de l'astronomie, le planétarium organise la Nuit de l'obscurité le 28 mars prochain à Rouge-Cloître. Toute une série de manifestations sera proposée au public de 20h à minuit : observation des étoiles, découverte de la faune nocturne, exposition de photos, contes... La découverte du ciel sera accompagnée par les clubs d'astronomie bruxellois. Des actions de sensibilisation à la pollution lumineuse et aux économies d'énergie sont également prévues.

Poursuivant sa thématique du rapport entre l'art et l'écriture, le Centre d'Art accueille le dessinateur Marc Hardy et son célèbre fossoyeur, Pierre Tombal.

Hardy commence sa carrière dans les années septante. Accompagné par Raoul Cauvin, il se lance en 1983 dans l'humour noir et signe les premières planches de Pierre Tombal. Le succès est immédiat. Avec Yann, il entame ensuite des séries plus "adultes", comme Lolo et Sucette, La patrouille des libellules ou Croqu'la vie. Depuis 2004, c'est avec le scénariste Philippe Tome qu'il réalise Feux, mélange de BD, de comics et de mangas.

Humour noir, humour libre

C'est Pierre Tombal, joyeux fossoyeur dont le boulot de gardien de cimetière n'est pas de tout repos, qui est le principal acteur de l'exposition. Entre ses locataires à la vie encore bien active, ses "collègues"

de travail et la Mort qui passe, Hardy et Cauvin proposent aux lecteurs un humour grinçant sans jamais tomber dans le sinistre.

La visite permet d'apprécier une foule de dessins originaux : nombreuses planches et illustrations en couleur et en noir et blanc, couvertures d'albums et de magazines, pages de titres ou encore doubles pages de garde.

Des dessins et des planches originales issus des séries Feux et Arkel seront exposés à l'étage. Le public pourra également apprécier un ensemble d'autres travaux non liés à la bande dessinée tels que portraits et affiches. Une occasion rare de découvrir une autre facette du travail prolifique de Marc Hardy.

Expo du 05/03 au 12/04. Centre d'Art : www.rouge-cloitre.be ou 02/660.55.97. Fermé les lundis et vendredis.

Rénovation de la Chasse Royale Les écuries nominées à Cannes !

La rénovation des écuries de la Chasse Royale pourrait recevoir un award lors de la prochaine cérémonie des Mipim, soit l'équivalent d'un Oscar en architecture ! Le projet a retenu l'attention du jury et son auteur, le bureau d'architectes Assar, fait partie des nominés.

Sauvées de la démolition et rénovées en profondeur, les écuries de la Chasse Royale offrent aujourd'hui près de 3.000 m² de bureau. Peu connu du grand public, ce très bel ensemble architectural, témoin de l'ère industrielle,

sera visible depuis le futur parc public qui sera créé suivant le programme de réhabilitation du quartier.



DE OUDERGEMNAAR

Informatiekrant van de gemeente Oudergem

Maart - April 2009 - n° 49



Tweede editie van het carnaval "Other game"

22 maart: heel Oudergem viert carnaval!

Op zondag 22 maart eerstkomend moet u in Oudergem zijn! Voor het tweede opeenvolgende jaar organiseert de dienst Sociale Cohesie een groot carnavalsfeest. Gedragen door het succes van vorig jaar zal deze editie driemaal meer

acteurs bijeenbrengen. Anders gezegd, driemaal meer animatie en dolle gekte. In tegenstelling tot 2008 zal het feest niet aan het Rood Klooster op gang worden getrokken, maar uitzwermen vanaf de vier hoeken van de gemeente

en dan convergeren in het centrum. Belangrijkste plaats van afspraak: de Degreefsquare (Sint-Juliaan), waar het startsein voor een reuzenstoet zal worden gegeven...

Pagina 3

P2 Toekenning van premies voor inbraakbestrijding

P3 Groene zakken: ophaling

P3 Debatavond en groot Marokkaans diner

P4 Pierre Tombal in het Kunstcentrum van het Rood Klooster

P4 Misschien een award voor de stallen van de Koninklijke Wacht?

Pinoy, laureaat van de wedstrijd "Duurzame wijk"

Alles op wijksolidariteit

Het gaat om een première waaruit heel Oudergem inspiratie mag halen! De Pinoywijk werd onlangs uitgeroepen tot winnaar van de wedstrijd "Duurzame Wijk" georganiseerd door Leefmilieu Brussel.

Het wijkcomité werd opgericht in 2008 en stelde vijf originele projecten voor, die stuk voor stuk draaien rond gastvrijheid, solidariteit en respect voor het leefmilieu. Daartoe behoren de invoering van een systeem van dienstenuitwisseling tussen de wijkbewoners, de terbeschikkingstelling

van "biomanden" of nog de organisatie van groepsaankopen voor zij die wensen te investeren in zonnepanelen of energiezuinige verwarmingsketels.

Die projecten, die bewoners, een school en handelaars op de been brengen, worden beloond met een subsidie van 12.000 euro evenals met adviezen van Leefmilieu Brussel. Ze zullen in de loop van dit jaar geleidelijk worden geconcretiseerd. Op termijn zal de opgedane ervaring met andere wijken kunnen worden gedeeld... Pagina 4

(Her)ontdek de sterren van het Rood Klooster P4





Laureaat van de wedstrijd "Duurzame wijk"

Pinoy : 5 projecten om beter samen te leven

Het project "Samen beter leven in Pinoy" heeft vijf krachtlijnen. Het eerste thema werd eind januari gelanceerd. Het heeft betrekking op de invoering van een Lokaal Uitwisselingssysteem (LUS).

Uitwisseling van diensten tussen bewoners

LHet principe? Een uur dienstverlening is dat uur altijd waard, ongeacht de complexiteit of de competentie van de dienstverleener. *"Na de 1ste vergadering worden al voorstellen gedaan,* legt Christiane Maegerman, LUS-coördinatrice, uit. *Enkele mensen bieden zich aan voor handkarweien, anderen voor taken die eerder administratief van aard zijn of te maken hebben met taalopleiding. Nog anderen willen cursussen schilderen, saxofoonspelen en naaien geven in ruil voor wat klussen in de tuin of het huis..."*. Die service van "burger aan burger" werkt op een democratische manier. De leden nemen deel aan zowel werkstaken als aan de

uitwisseling en bepalen de toekomst van het project.

Mobiliteit, groepsaankopen en "biomanden"

Tweede doel van het "Pinoyproject": de bewoners ervan overtuigen anders mobiel te zijn. Het comité zal twee informatiesessies organiseren ("Anders met de wagen" en "Anders dan met de wagen") ter voorbereiding van de volgende week van vervoering waaraan het actief hoopt te kunnen deelnemen.

Derde as: rationeel energieverbruik. In een eerste periode stelt het comité aan de bewoners voor deel te nemen aan de Energie-Uitdaging van Leefmilieu Brussel met de bedoeling aan de hand van tips te leren hoe de energiefactuur kan worden verlaagd. Tegelijk zal een informatievergadering aangaande de premies voor "groene" investeringen worden georganiseerd op 18 maart eerstkomend. Het comité zal

daarvan gebruikmaken om de volgende stap voor te bereiden: de uitwerking van groepsaankopen. Het idee? Schaaleconomieën tot stand brengen en de bewoners ertoe aanzetten te investeren in thermische of fotovoltaïsche zonnepanelen, condensatieketels enz.

Ten slotte zullen volgende lente nog twee andere projecten het daglicht zien. Er zal een "biomand" worden aangeboden voor een democratische prijs in samenwerking met de handelaars uit de wijk. En verschillende compostbakken zullen ter beschikking van de bewoners worden gesteld. Dat zal het mogelijk maken de leerlingen van de school Lommerendries erbij te betrekken, die die meststoffen zullen aanwenden voor het onderhoud van de bloembakken in hun wijk.

Info: comitepinoy@gmail.com
LUS: Christiane Maegerman,
[0474/724.092](tel:0474/724.092) of info@selpinoy.be

Neem contact op met uw gemeente

Kabinet van de Burgemeester 02/676.49.99/76

Politie 02/676.49.14

Bevolking, attesten, identiteitskaarten, eensluidende, paspoorten 02/676.48.99

Mobiliteit, bewonerskaarten 02/676.48.76

Rijbewijs 02/676.49.90

Huwelijk, geboorte, overlijden 02/676.48.92

Stedenbouwkunde 02/676.48.55

Openbare ruimte 02/676.48.61

Animaties 02/676.48.86

Preventiehuis 02/649.77.44

OCMW 02/679.94.10

Huis van de Tewerkstelling 02/660.53.00

Stortplaats voor grofvuil 02/675.34.31

Sociale actie, senioren & jeugd 02/676.48.12

Diefstalpreventie

Premies om uw woning te beschermen

Om inbraken tegen te gaan, besliste Oudergem een premie toe te kennen aan inwoners die hun woning beveiligen. Die premie is van toepassing op niet-elektronische beschermingsmaatregelen: installatie van veiligheidsglas, systemendie deuren, luiken, vensters, garagepoorten tegen inbrekers beveiligen enz.

Opgelet: de aanvragen moeten vóór het begin van de werken worden ingediend. Een politieofficier komt bij u thuis om een evaluatie te maken van

de geplande maatregelen. Concreet: de premie kan tot 40% van de factuur dekken tot een plafond van 300 euro. De aanvraag kan zowel door de eigenaar als de huurder worden ingediend. Het toekenningsbesluit wordt genomen na controle van de werkzaamheden en is afhankelijk van de gezinsituatie en het gezinsinkomen.

Voor aanvragen en toekenningsvoorwaarden: Séverine Dohet
- Preventiehuis 02/648.14.40

Drie stoeten en een groot volksfeest

22 maart: heel Oudergem viert carnaval!

De tweede editie van het Carnaval van Oudergem belooft grandioos te worden! Niet minder dan drie stoeten vertrekken in verschillende wijken en komen daarna samen in het centrum van de gemeente om er feest te vieren op de klanken van de fanfare en tussen de praalwagens en de vele honderden deelnemers.

Een eerste groep vertrekt in Sint-Anna, een tweede in de Pinoywijk (lees verderop). Maar het is in het hart van Sint-Juliaan dat de organisatoren het publiek uitnodigen om zich vanaf 14 uur bij hen te voegen. Op die plek trekt de reuzentoet, aangevoerd door Koning Carnaval, zich op gang in de richting van het centrum.

De ontmoeting tussen Sint-Juliaan en Sint-Anna, die ongetwijfeld enkele memorabele scènes zal opleveren, zal plaatsvinden op het kruispunt Vorst/Waver. De stoet zal zich vervolgens begeven naar het gemeenteplein waar tijdens een slotspektakel "de winter uitgeleide zal worden gedaan". Na afloop van dat ritueel zal het feest kunnen losbarsten te midden van de kraampjes, bars en concerten die het decor zullen vormen.

"Er zullen maskers onder het publiek worden verdeeld, maar we vragen de

mensen metaandrang verkleed te komen, vertelt Gaëlle Coulanges, coördinatrice. Het is dan niet alleen leuker om mee te lopen in de parade, maar wie een mooi kostuum draagt, maakt bovendien kans om aan het eind van de namiddag op het gemeenteplein verkozen te worden tot Koning of Koningin Carnaval!".

Het gedetailleerde programma van die dag zal worden gepubliceerd in de Carnavalskrant die binnenkort bij de Oudergemse handelaars ligt. Met als primeur de hymne die voor de gelegenheid werd gecomponeerd....

Het hele verenigingsleven gemobiliseerd

De eerste hereditie van het Carnaval van Oudergem, dat na meer dan 20 jaar weer vanonder het stof werd gehaald, kende vorig jaar heel wat succes. Ook al werd het in nauwelijks enkele weken op het getouw gezet, meteen al meer dan 2.000 mensen lieten er zich door bekoren.

Voor de editie 2009 deed de dienst Sociale Cohesie nog beter: deze keer zal het carnaval nagenoeg het hele Oudergemse verenigingsleven bijeenbrengen, en dat is de allereerste keer. De toeschouwers zullen dus bijna zeker in de stoet mensen uit hun kennissenkring zien opstappen... *"Ervaring maakt het mogelijk banden aan te halen met de inwoners maar ook met de verenigingen, vertelt Jany Crucifix, schepen van Sociale Cohesie. Voor heel wat onder hen biedt het carnavalsthema*

eveneens de gelegenheid een project uit te kiezen waarop ze zich een heel jaar lang kunnen toeleggen. Voor de meeste deelnemers is zondag 22 maart bijgevolg het eindpunt van een werkjaar".

De dienst Sociale Cohesie heeft een jaar achter de rug waarin een bonte verzameling van mensen, ideeën en kennis werd vergaard met de bedoeling een groots défilé aan de Oudergemmenaars aan te bieden. Nemen deel (in willekeurige volgorde): de animatoren en leden van het Paviljoen, de VPA's en het bijkantoor Lambin van het Preventiehuis, Fred de tatoeëerder en zijn bende, de gemeentelijke overheid, ESAC, Koning Carnaval '08, APAC, Vie Féminine, het Jeugdhuis, docenten en studenten van de Muziekacademie, Francies de slager, de vereniging van handelaars van de Pinoywijk, Brazz en haar capoeiradancers, het Cultureel Centrum Den Dam, de confrérie van de Wasvrouwen, Zenon en Mwana y Mundo, de vzw Bédémoniaque, de schilders van Oudergem, het Kunstcentrum van het Rood Klooster en nog heel wat andere...

Programma en plaatsen van samenkomst

1ste plaats van samenkomst:
14 uur in Sint-Juliaan

- Verzamelplaats en ontvangst van het publiek: praalwagen met choreografen die een Venetiaanse sfeer oproepen, minnezangers, gemaskerde groep, praalwagen waarop warme wijn wordt geserveerd, verdeling van maskers door de Charlatans-dichters.
- Statige ontvangst door de Bosrechters van Koning Carnaval '08, de gemeentelijke overheid en hun escorte.
- De reus van Sint-Juliaan maakt zich op.
- Aankomst Keizer Karel en opening van de stoet.
- Ter hoogte van het Balisplein sluit de groep die van Pinoy komt zich bij de stoet aan.

2è plaats van samenkomst:
15.30 uur kruispunt Waver/Vorst

- Ontmoeting met de stoet "het verleden van Oudergem" komende van Sint-Anna: reuzenmier, confrérie van de Wasvrouwen, groep van de Kleine Knopen, de muzikale houthakkers van Zenon en de strip-praalwagen vergezellen Sint-Anna, de operazangeres, en een kinderkoor.
- Ontmoeting tussen Sint-Juliaan en Sint-Anna.
- Op weg naar het gemeenteplein.
- Choreografische drijfjacht om de winter te verjagen.
- Voor de gelegenheid gecomponeerde hymne.
- Eindstoet op het plein.
- Verkiezing van Koning of Koningin Carnaval '09. Iedereen mag deelnemen.
- Volksfeest met fanfare, koor, concerten, spektakels, bars en allerlei stalletjes.

In het kort

Ophaling van de groene zakken

De groene zakken komen weer in de lente. Net Brussel hervat de ophaling van tuinafval vanaf 5 april.

Marokko in de schijnwerpers

In het kader van het samenwerkingsproject met twee dorpen in het zuiden van Marokko organiseert Oudergem Derde Wereld op 27/03 een debatavond in het Penthouse van het Gemeentehuis. Om 18 uur: lezing over het Marokko van vandaag en de positie van de vrouw (vrije toegang). Om 20 uur: groot Marokkaans souper (10/5 EUR). Reserveringen: 02/673.34.62



05/03 - 12/04: de bekendste grafdelver in het Kunstcentrum

Pierre Tombal in het Rood Klooster

In het kort

Alain Courtois overhandigt de Oudergemse sporttrofeeën

De plechige overhandiging van de sporttrofeeën, die elk jaar Oudergemse sportlui belonen voor hun inspanningen, vindt plaats op 18/03 om 20 uur in het Cultureel Centrum. Deze avond wordt luister bijgezet door de aanwezigheid van Alain Courtois, de stuwend kracht achter de "benelux"-kandidatuur voor de organisatie van de Wereldbeker voetbal in 2018 en van Thomas Chatelle, speler van Anderlecht. Op het programma staat eveneens een demonstratie van sportactiviteiten.

28/03: (her)ontdek de sterren van het Rood Klooster

In het kader van het internationale jaar van de astronomie organiseert het planetarium op 28 maart eerstkomend de Nacht van de duisternis in het Rood Klooster. Een hele reeks manifestaties zal aan het publiek worden voorgesteld tussen 20 uur en middernacht: sterren kijken, ontdekking van de nachtfauna, fototentoonstelling, verhalen... De ontdekkingstocht van de hemel zal worden begeleid door Brusselse astronomieclubs. Er worden eveneens acties gepland met de bedoeling de aandacht te vestigen op lichtvervuiling en energieverspilling.

Nog altijd tegen de achtergrond van de thematiek van de verhouding tussen kunst en schrift ontvangt het Kunstcentrum tekenaar Marc Hardy en zijn beroemde grafdelver Pierre Tombal.

Hardy begon zijn carrière in de jaren zeventig. In het gezelschap van Raoul Cauvin stort hij zich in 1983 in de zwarte humor en tekent hij de eerste prenten van Pierre Tombal. Het succes laat niet op zich wachten. Samen met Yann maakt hij vervolgens meer "volwassen" stripseries, zoals Lolo en Sucette, La patrouille des libellules of Croqu'la vie. Sinds 2004 realiseert hij samen met de scenarist Philippe Tome de reeks Feux, een mengeling van strips, comics en manga's.

Zwarte humor, vrije humor

De centrale figuur van de tentoonstelling is Pierre Tombal, de olijke en altijd bezige kerkhofwachter. Tussen zijn huurders voor

de eeuwigheid, zijn "werkcollega's" en de altijd aanwezige Dood trakteren Hardy en Cauvin hun lezers op wrange humor, zonder evenwel luguber te worden.

U kan langs tal van originele tekeningen wandelen: vele platen en illustraties in kleur en zwart-wit, covers van albums en tijdschriften, titelpagina's en dubbele schutbladen.

Tekeningen en originele composities uit de reeksen Feux en Arkel zullen worden tentoongesteld op de verdieping. Het publiek zal eveneens bewonderend kunnen kijken naar een verzameling werken die niets met strips te maken hebben, zoals portretten en affiches. Dit is een zeldzame gelegenheid om kennis te maken met een ander facet van het werk van de zeer productieve Marc Hardy.

Expo van 05/03 tot 12/04. Gesloten op maandag en vrijdag.

Renovatie van de Koninklijke Jacht

De stallen genomineerd in Cannes!

De renovatie van de stallen van de Koninklijke Jacht zou wel eens een van de volgende MIPIM-awards in de wacht kunnen slepen! Het project trok de aandacht van de jury en de ontwerper ervan, het architectenbureau Assar, is een van de genomineerden.

De stallen van de Koninklijke jacht, die gelukkig van de sloophamer werden gered en grondig werden gerenoveerd, bieden tegenwoordig een kantoorruimte van nagenoeg 3.000 m². Dit zeer mooie architecturaal geheel, dat weinig bekendheid geniet onder het grote

publiek, is een getuige van het industriële tijdperk. Het zal zichtbaar zijn vanaf het toekomstige openbare park dat zal worden aangelegd overeenkomstig het programma dat de wijk in zijn oude glorie moet herstellen.

